
 

 
 

 
 
 

Основное содержание 
работы Ассоциации ОВК в 2009 году 

 
В целом «Основные направления и наиболее важные вопросы деятельности в 2009 году», 
принятые общим собранием Ассоциации 29 октября 2008 года, реализованы. 

 I. Представилось возможным выполнить: 
1. Были сформулированы предложения по подготовке закона о внесении изменений в Закон 

«О мелиорации земель», обсуждены на Совете Союза водников и мелиораторов и 
годичном собрании организаций Департамента мелиорации. 

 Участвовали на различных этапах рассмотрения. 
2. Участвовали в подготовке и обсуждении Концепции развития мелиорации на период до 

2020 года. 
3. Вносили предложения и участвовали в разработке «Водной стратегии АПК» и 

представили разработчикам Водной стратегии страны. 
 Стратегия принята. Предстоит активно работать по её реализации. 

4. Участвовали в работе технического комитета – ТК-028, внесли предложения на заседание 
ТК в декабре 2008 года по проблемам технического регулирования в отрасли. 

5. Оказывали различные консультации организациям при проведении приватизации. 
6. Совместно с Администрацией Новосибирской области и Куйбышевского района по 

инициативе ФГУП «Запсибгипроводхоз» проведён Барабинский мелиоративный форум. 
7. По инициативе Белгипроводхоза состоялась встреча-семинар по вопросам осуществления 

мелиорации земель в Республике Беларусь. 
8. Подготовлена и проведена II Международная (VI Всероссийская) конференция молодых 

учёных и специалистов под девизом «Мелиорация сильна молодыми». Присуждены 
премии Ассоциации ОВК, Союза водников и мелиораторов и Зарубежводстроя. 

9. Приняли участие в проведённой Московским государственным университетом 
природообустройства студенческой встречи-конференции мелиоративных вузов России, 
Украины и Белоруссии с вручением призов за лучшие достижения. 

10. Приняли участие (особенно широко и полно ФГНУ «ВолжНИИГиМ и ОАО «Ортех») в 
семинаре по проблемам мелиорации и создания кормовой базы в Саратовской области с 
демонстрацией лучших достижений. 

11. Заключено новое Соглашение о взаимодействии с Минсельхозом России, определяющее 
основные направления и задачи по реализации Государственной программы развития 
сельского хозяйства. 

12. Приняли участие в подготовке материалов и обсуждении проблем в Общественном совете 
при  Минсельхозе России. Участие Ассоциации в работе Совета получило одобрение. 
Наши предложения были отражены в обзоре Общественного совета России. 

13. Подготовлены и направлены предложения: 
- Президенту Российской Федерации о статье «Россия, вперед!» (приложение №3а) 

 - о проблемах саморегулирования в мелиорации; 
 - о кормовой базе для животноводческих комплексов; 
 - об использовании сточных вод в целях их утилизации; 
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 - о развитии водоснабжения; 
 - о проведение НИОКР; 

- и другие. 
14. Проведён ряд рабочих встреч в организациях, в т.ч. по опыту работы лабораторий 

проектных институтов (ОАО «Чувашгипроводхоз»). 
15. Подготовлен и обсуждён обзор деятельности проектных и научно-исследовательских 

организаций за 2008 год с некоторым анализом результатов. 
 
 II. Недостатки в реализации мероприятий. 

1. Сократились контакты с Российской инженерной академией и Россельхозакадемией. 
 Меньше стало совместных действий. 

2. Хотя Ассоциация и приняла некоторое участие в подготовке экспозиции на «Золотой 
осени», представить деятельность Ассоциации в полном объёме не удалось. 

 Необходимо иметь на 2010 год отдельный план подготовки экспозиции. 
3. Как и в прежние годы не удалось активизировать выполнение НИОКР за счёт средств 

субъектов Федерации. Не реализованы предложения по выполнению НИОКР, 
осуществляемых за счёт средств программы развития сельского хозяйства 
(Деппродрынки). 

4. Не последовало реакции Минсельхоза России, Депмелиоводхоза, Общественного Совета 
при Министерстве на предложения о специальном рассмотрении вопросов развития 
водоснабжения. 

5. Меньше привлекалась Ассоциация к подготовке заключений по выполненным работам и 
участию в заседаниях НТС. 

6. Сократилось количество информационных материалов, подготавливаемых ЦНТИ 
«Мелиоводинформ» и за счёт других институтов. 

7. Не удалось сформировать перечень законченных разработок НИИ, подлежащих 
использованию в проектировании и эксплуатации. 

8. Совместная деятельность (мероприятия) с Депмелиоводхозом носила нерегулярный 
характер. Сформированный план мероприятий не был одобрен. 

9. Не состоялись некоторые семинары и рабочие встречи (по безопасности ГТС и др.) 
10. Недостаточно используется сайт Ассоциации в целях информационного обеспечения 

организаций. 
 
 III. Об активности членов Ассоциации 

1. Многие организации не откликнулись на решение о подготовке предложений по 
совершенствованию работы журнала «Мелиорация и водное хозяйство». 

2. При в целом удовлетворительном выполнении плана действий за I полугодие 2009 года на 
II полугодие предложения внесли только несколько организаций. 

3. Большинство членов Ассоциации не вносили сколь-либо значимых предложений в 
региональные органы власти по вопросам мелиорации и сельхозводоснабжения. 

 Не последовало и предложений по проблемам дождевальной техники. 
4. Проведено мало взаимных встреч между членами Ассоциации по практическим вопросам 

деятельности. 


